

GEOPARC



JBEL BANI



TATA

TATA LES PORTES DU DÉSERT Tata est une terre de richesse et de partage qui s'explore avec le cœur et l'hospitalité y est profondément enracinée. Au-delà de ses paysages naturels luxuriants, Tata possède une culture inégalable et un patrimoine qui ne manquera pas de capter votre attention! Vallées et montagnes Chaîne Bani Par référence à Jbel Bani, la chaîne de montagnes Bani constitue les derniers contreforts de l'Anti-Atlas côtoyant le désert. Elle s'étend sur 560 km entre Zagora et Tan-Tan, le long de l'arrière-pays des régions Souss-massa et Guelmim-Oued Noun. C'est un territoire géo-éco-touristique à grande valeur patrimoniale à bien des égards ; il offre des sites d'une beauté saisissante : des formes géologiques extravagantes, falaises spectaculaires, affleurements exceptionnels, gorges et canyons, désert, oasis et palmeraies, sites archéologiques, Ksours et Kasbahs, greniers collectifs, …etc ; à tout ceci s'ajoute l'amabilité et l'hospitalité légendaire des populations locales. Voyager dans ces contrées est sans doute l'une des expériences insolites de dépaysement et de découverte, dans un territoire où l'enchantement, l'authenticité et l'originalité ne font guère défaut… Aït Ouaouzguit Historiquement connue pour être l'une des tribus les plus puissantes du XII^{ème} siècle, les origines d'Ait Ouaouzguit remontent à la dynastie des Almohades. Située à l'ouest de Tala n'Aïssa, à 1554 mètres d'altitude, Ait Ouaouzguit brille par le charme de ses paysages et la beauté ensorcelante de ses montagnes. Ses reliefs, ses cultures, ses villages et la population qui y vit sont d'une originalité



et d'une hospitalité des plus indubitables. Falaises d'Agouliz A 26 km de ville de Tata sur la route R 109 en direction d'Issafen-Igherm-Taroudant, du côté droit, une signalétique annonce une très bonne piste, accédant au village d'Agouliz. Une fois sur place, tout le plaisir est d'entamer une jolie marche, longeant l'oued jusqu'aux gorges aux immenses falaises. Devant ce panorama sublime et grandiose on ne peut qu'apprécier la grandeur de la nature face à la petitesse de l'homme; le regard est comblé, la mémoire en gardera certainement des meilleurs souvenirs.

Oasis, Dunes et Désert Dunes de Foug Zguid Foug Zguid, charmant petit village, à l'extrême limite continentale sud-est de la région Souss Massa, distant de 137 Km à l'Est de la ville de Tata, est à la porte des grandes dunes du désert. Autrefois, passage incontournable des caravanes du désert liant le grand Tafilalet à Tombouctou, le village garde encore les vestiges d'un passé prestigieux. Aujourd'hui, de part son accessibilité directe au désert, le village se présente comme l'une des étapes coriaces sur l'itinéraire des rallyes Auto-motos qui passent dans la région. En ce sens, le village abrite quelques structures d'accueil touristique qui n'ont rien à envier à ceux des grandes villes ; et où il est vraiment agréable de séjourner ; elles sont fréquentées par une clientèle cosmopolite en quête du meilleur compromis de confort au seuil du désert; Désert de Tata Située dans la plaine saharienne au pied du Jbel Bani, La ville de Tata est une colonie d'oasis luxuriantes où la sensation de dépaysement atteint son comble. Un lieu qualifié d'unique et qui se singularise par la variété de ses paysages ; le désert de Tata se présente plutôt comme de grands regs caillouteux, très prisé par les chasseurs des météorites, et qui abrite plusieurs sites de gravures rupestres. Ces contrées sont loin d'être uniquement un ensorcellement visuel pour les visiteurs, mais aussi, des espaces propices au ressourcement, à la fois physique et spirituel.

Palmeraie de Tata Inoubliable, charmeuse, paradisiaque, les mots peinent à la décrire. Destination aux trésors enfouis, la palmeraie de Tata offre une halte paisible et accueillante pour les visiteurs dans la région ; un compromis naturel où la verdure contraste merveilleusement avec la couleur ocre omniprésente dans le paysage, et le ciel azur. Dans son entourage proche, la palmeraie offre l'accès à différents attraits touristiques : Ksour, greniers collectifs, grottes, gorges … etc. c'est en soit une invitation à l'évasion dans ces régions, où vous en serez indubitablement comblés…

Oasis d'Akka A près de 60 Km à l'Ouest de la ville de Tata, dans ces contrées là où les paysages sont plutôt désertiques, la nature reprend magnifiquement son éclat de verdure c'est l'oasis d'Akka. La population locale, laborieuse bienveillante et hospitalière, avec le peu d'eau disponible, elle a su dompter le désert pour en faire une terre fertile et généreuse : des champs d'orge ou de blé, d'innombrables palmiers-dattiers ainsi que d'autres cultures vivrières. Dans les environs, quelques vestiges en témoignage du passé glorieux, le temps des caravanes transsahariennes, notamment la Kasbah de Sidi Abdallah Benbarek, un site historique dominé par Agadir Amghar, un minaret datant du 12ème siècle, qui de part son architecture, rappelle étrangement la tour Hassan à Rabat ; puis l'Agadir Ouzrou, un douar vieux de plus de 4 siècles, soit un joyau du patrimoine architectural ancien, dont quelques maisons traditionnelles sont encore habitées…

Grottes de Messalite 7 kilomètres au nord de Tata suffisent pour arriver aux grottes de Messalite. Profondes avec d'impressionnantes formations de stalagmites et stalactites, oeuvres de la chute lente et continue d'eaux calcaires, les grottes de Messalite sont la réponse favorable aux attentes des amateurs de nature sauvage à l'état brut qui pourront arpenter les sentiers de randonnée tout en admirant les trésors paysagers de la région.

Cascade salées de Tissint 69 Kilomètres à l'Est de Tata vous séparent de Tissint (sel en berbère), un petit village célèbre pour ses cascades d'eau salée où une baignade vous fera sans doute rafraîchir les idées. Loin du tumulte assourdissant des villes, Les cascades salées de Tissint offrent une zone de villégiature qui vous permettra de pique-niquer en admirant l'un des paysages les plus féériques du sud marocain. Source web Par maroc-tourisme-rural